La Page du Patrimoine

Marcella Fournier : une femme engagée à Saint-Valérien

La petite fille de Saint-Fabien, devenue jeune femme, est venue s'installer à St-Valérien. Elle y a trouvé mari, a fondé une famille et s'est impliquée dans la vie de la communauté avec un niveau d'engagement hors du commun.

Parmi ses engagements officiels, on retrouve :

- Marcella a été mairesse de 1989 à 2005;
- En 1993, elle a mené à bon port le projet de construction du réseau d'égout et de la station d'épuration des eaux usées au village, un projet de plus de 2 millions de dollars;
- Elle a aussi initié l'implantation de la première bibliothèque municipale dans la salle du conseil en 1989; elle y fut responsable bénévole pendant plusieurs années;
- Et c'est sous sa gouverne qu'on a procédé à la construction de la bibliothèque municipale et scolaire sur le terrain de l'école Saint-Rosaire en 1999 avec une subvention du ministère de la Culture;
- Finalement, il est important de souligner que Marcella a été la première femme élue à siéger à l'assemblée des maires de la MRC de Rimouski-Neigette.



Dans une société dirigée traditionnellement par les hommes, Marcella est venue en quelque sorte briser le plafond de verre pour montrer la voie aux femmes de la région qu'elles aussi ont leur place pour exercer du leadership dans nos communautés.

Levons notre chapeau à celle qui a grandement contribué au développement de notre communauté!

Le rôle plus informel de Marcella comme conseillère à la communauté

Au fil des années, de par son ouverture, son empathie et ses expériences, Marcella est devenue une référence, une conseillère avisée pour ses concitoyens. C'est ainsi que chacun, chacune qui la connaissait, de St-Valérien, mais aussi des municipalités environnantes, pouvait la contacter pour avoir son écoute et ses conseils sur les problèmes auxquels on ne trouvait pas de solution soi-même.

Marcella a toujours eu une oreille attentive aux problèmes qu'on lui soumettait. Elle prodiguait ses conseils sur un large éventail d'impasses difficiles à résoudre pour tous et chacun, que ce soit au niveau familial, juridique, social et ainsi de suite.

Grâce à sa disponibilité et son soutien, la communauté se porte sûrement mieux aujourd'hui. Encore merci, Marcella.

Marcella Fournier: Auteure-Compositrice-Interprète

Comme plusieurs le savent, Marcella s'est beaucoup investie pour la rédaction des albums Souvenir du centenaire et du 125^e de Saint Valérien ainsi que pour les activités les soulignant.

De plus, elle a écrit et interprété une chanson célébrant ces deux évènements.

Pour le 125^e en 2009, elle avait soumis la candidature de sa chanson à un concours organisé par **l'émission Le Banquier**, animée à TVA par Julie Snyder.

Candidature qui avait été acceptée!

Pour rendre la vidéo accessible, un citoyen de St-Valérien avait mis la chanson en ligne sur YouTube.

Cette publication avait compromis la chance de Marcella de participer à l'émission (et de gagner quelques milliers de \$) parce que l'émission exigeait que la chanson n'ait pas été diffusée sur les médias pour participer au concours. 15 ans plus tard, ce citoyen s'en veut encore!

Pour visionner la vidéo de la chanson de Marcella :

- Sur le site de la municipalité de St-Valérien, allez sur la page « La page du patrimoine » dans l'onglet « Découvrir Saint-Valérien », vous verrez les liens à cliquer pour les 10 chroniques du Patrimoine ainsi que celui pour la vidéo de la chanson de Marcella (sous la chronique 10);
- Vous pouvez aussi aller sur youTube.com et, dans recherche, écrire « Saint-Valérien 2009 »;
- À la bibliothèque du Centre communautaire de St-Valérien si vous n'avez pas internet, demandez au préposé de vous guider sur le site de la municipalité.

La Conteuse de rang (Jean Lemay)